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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
EL TRIBUNAL ELECTORAL ATIENDE IMPUGNACIONES  
Por Marco Estrada  
Hasta el momento, el Tribunal Electoral del Estado tiene conocimiento de 36 medios de impugnación tras la 
jornada electoral, por ello, ayer comenzaron a desahogar las sesiones de pruebas y alegatos con los quejosos, así 
como con los presuntos culpables. En el primer día de audiencias, se solicitó la comparecencia del representante 
electoral del PRI, Sócrates Valdés, por el PAN estuvieron presentes el representante electoral, Martín Arango, el 
presidente municipal de SJR, Guillermo Vega Guerrero y Carlos Camacho Durán, Germán Garfias y Liliana San 
Martín. (AM 1 y 2) 
 
ATIENDE TEEQ AUDIENCIAS DE ALEGATOS 
En atención a los principios de máxima publicidad y transparencia, se hace de conocimiento público que el Pleno 
del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro sostuvo audiencias con representantes de los partidos políticos 
Partido de la Revolución Democrática (PRI) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM), así como representantes 
del Partido Acción Nacional (PAN). En punto de 11:00 a.m. del martes, la Magistrada y los Magistrados 
del Tribunal Electoral tuvieron audiencia de alegatos en la que estuvo presente Sócrates Valdez Rosales por parte 
del PRI y el PVEM, concluyendo a las 12:15 a.m. Acto seguido, el Pleno del Tribunal Electoral atendió la audiencia 
de alegatos programada a las 13:00 p.m., a la que asistieron Guillermo Vega Guerrero, Martín Arango García, Carlos 
Camacho Durán, Germán Garfias y Liliana San Martín, que acudieron por parte del PAN, terminando la audiencia a 
las 13:50 a.m. Al término de las audiencias, la Magistrada y los Magistrados del Tribunal Electoral reafirmaron que 
este es un órgano jurisdiccional de puertas abiertas, y que resolverá los asuntos de forma profesional, imparcial y 
transparente, siempre velando por el cumplimiento de la ley. Las audiencias de alegatos se realizarán los días 
martes, previa cita y con la presencia de la Magistrada y los Magistrados del Tribunal Electoral. Las audiencias 
serán registradas y publicadas en el apartado de “Agenda Pública” en el sitio web del Tribunal Electoral del Estado 
de Querétaro. 
 
https://adninformativo.mx/atienda-teeq-audiencias-alegatos/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
MAV, DIPUTADO “PLURI” QUE IRÁ CONTRA “PLURIS”  
A pesar de haber sido electo como diputado federal plurinominal, el presidente municipal de Querétaro, Marcos 
Aguilar Vega, continuará apoyando las propuestas de reducir el número de legisladores por la vía plurinominal en 
la Cámara de Diputados. (DQ, AM, N, EUQ) 
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PRI 
 
LLAMAS PIDE A RUIZ QUE SE VAYA “POR DIGNIDAD 
Por Patricia López  
El PRI merece una dirigencia estatal incluyente que escuche las voces de los delegados, insistió el coordinador del 
Grupo Legislativo del tricolor, diputado Jesús Llamas Contreras, al subrayar que la presidencia “le queda grande” a 
Juan José Ruiz. (DQ) 
 
FUEGO AMIGO / RUMBO AL TEPEYAC  
Romeros tricolores. Pancho Pérez Rojas participa con sus hijos y sobrinos, como cada año, en la Peregrinación de 
Queretanos a Pie al Tepeyac. Le acompaña, de sombrerito, Pablo Meré Alcocer. Se menciona al ex candidato del PRI 
y PVEM a la alcaldía capitalina para reasumir la presidencia del PRI municipal. De buena fuente. (PA 1) 
 
PRD 
 
MALVERSÓ CAMACHO 15 MDP EN PRD ACUSA ULISES GÓMEZ  
Si de aportaciones de militantes se trata para mantener económicamente a, PRD, que empiece Adolfo Camacho por 
aportar los 15 millones de pesos que malgastó y malversó en los últimos cuatro años que estuvo al frente, sostuvo 
Ulises Gómez de la Rosa, consejero estatal del PRD y representante de Alternativa Democrática Nacional.  (DQ) 
 
PES 
 
ADOLFO RÍOS NO ALCANZA REGIDURÍA  
Por Zulema López  
El área de comunicación social de Adolfo Ríos indicó que de acuerdo a los actuales resultados en la contienda por 
la alcaldía de Querétaro, el candidato no ocuparía la regiduría que le toca al partido, esto derivado de un tema de 
paridad de género. (DQ 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AIRBUS AMPLIARÁ SUS INVERSIONES: PANCHO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que se ha concretado la instalación de un nuevo centro de 
mantenimiento para helicópteros de Airbus, con inversión superior a los 240 mdp. (DQ, principal) 
 
EUQ: ATERRIZARÁ AIRBUS UNA PLANTA DE 240 MDP 
Airbus invertirá 240 mdp en un nuevo centro de mantenimiento para helicópteros en Querétaro, anunció el 
gobernador Francisco Domínguez Servién. El estado se posiciona como el cuarto destino de inversión aeronáutica 
de todo el mundo. (EUQ, principal) 
 
AM: AIRBUS INVERTIRÁ $240 MILLONES EN QUERÉTARO 
Durante su gira de trabajo por Europa, el gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que se concretó con 
Airbus la instalación de un nuevo centro de mantenimiento para helicópteros en la entidad, con una inversión 
superior a 240 mdp. (AM, principal) 
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N: GESTIONA FDS OTROS 240 MDP 
La concreción de una inversión de Airbus para un nuevo centro de mantenimiento de helicópteros en la entidad, 
con una inversión superior a los 240 mdp, fue anunciada ayer por el gobernador Francisco Domínguez Servién. (N, 
principal) 
 
CQ: PRENDEN ALERTA JÓVENES SUICIDAS 
Registra el estado 22 suicidios juveniles en los primeros cuatro meses de 2018; Sejuve atiende 700 llamadas por 
crisis emocional. (CQ, principal) 
 
CQRO: 25 LOCALIDADES DE LA CAPITAL CON RIESGO MUY ALTO ANTE LLUVIAS EXTRAORDINARIAS 
Cada que llueve en Querétaro, escuchamos de las autoridades explicar que se trató de precipitaciones 
extraordinarias. Según el Atlas de Riesgos del Municipio de Querétaro, las lluvias extraordinarias “son aquellos 
eventos en los cuales se precipita una cantidad mayor de agua a lo usual en un solo evento, o bien en varios 
continuos”. (CQRO, principal) 
 
PA: ACUERDAN MARCOS Y NAVA TRANSICIÓN 
A unas semanas de abandonar el cargo, el edil Marcos Aguilar Vega ha sostenido el primer encuentro oficial con el 
alcalde electo Luis Nava y sus respectivos equipos de transición. El encuentro se dio en la sala de juntas del Centro 
Cívico. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
RECORTE A GOBERNADORES  
Por Esther Sánchez 
Un total de 17 gobernadores y al menos ocho alcaldes del país tienen un salario mensual superior a los 108 mil 248 
pesos que Andrés Manuel López Obrador propone que sea el salario máximo del presidente y que ningún 
funcionario gane por arriba. De aprobarse su iniciativa, la austeridad deberá llegar a los estados, donde varios 
mandatarios deberán ajustar sus salarios. (EU 1 y 27) 
 
PROTECCIÓN CIVIL MANTENDRÁ ALERTA ANTE CONTINGENCIAS  
Por Marco Estrada  
La CEPC se mantendrá en alerta de cualquier incidente provocado por la lluvia en el teléfono 9-1-1, aseguró el 
titular Gabriel Bastarrachea, tras anunciar que durante los próximos días se mantendrán precipitaciones en todo el 
estado. (AM) 
 
CONTINUARÁN LAS LLUVIAS PARA LAS PRÓXIMAS HORAS: PC  
La CEPC pide a la ciudadanía extremar precauciones, pues se esperan lluvias fuertes en la zona metropolitana de 
Querétaro y municipios como Amealco. Se espera que las precipitaciones pluviales se estarán presentando por la 
tarde y noche, por algunos momentos de moderadas a fuertes. (PA) 
 
SE RECIBEN 40 MIL VACUNAS PARA ABATIR REZAGO  
Aunque aún falta de llegar entre 60 y 70 mil vacunas diversas, a partir de esta semana deberán estar distribuidas 
en todo el estado 40 mil de ellos para evitar cualquier rezago, aseguró Alfredo Gobera, titular de la SESEQ. (N) 
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USEBEQ INVESTIGA HACKEO A SU SITIO WEB  
La página web de la USEBEQ fue hackeada el pasado 1 de julio, así lo señaló el Coordinador General de la 
dependencia, Enrique Echavarri Lary. Al momento de ingresar al sitio web, informó Echeverri Lary, insertaron un 
video alusivo a la jornada electoral; debido a ello, ya se presentó la denuncia correspondiente y la Policía 
Cibernética ya realiza una investigación para poder identificar a los responsables del hackeo. (AM, N) 
 
USEBEQ ATIENDE DENUNCIA DE PRESUNTO ACOSO SEXUAL  
Por Patricia López  
La USEBEQ inició un proceso administrativo y otra laboral para atender la denuncia de presunto acoso sexual que 
hicieron tres profesoras en contra del director de ia secundaria y en 15 días iniciará la integración de un protocolo 
de atención para este tipo de casos, dijo el coordinador general de la unidad, Enrique de Echávarri Lary, quien 
señaló que Corregidora es el municipio en el que 100% de los planteles ya cuenta con botones de pánico. (DQ) 
 
REVISARÁN POLÍTICAS PÚBLICAS EN FAVOR DE LA JUVENTUD  
Por Marco Estrada  
El Consejo Estatal de la Juventud anunció la evaluación de las políticas públicas de todas las secretarías del 
Gobierno local, con el objetivo de implementar una visión a favor de la juventud, anunció el presidente de este 
órgano, Carlos Méndez Arévalo. (AM) 
 
DESAFÍO EMPRENDEDOR EN EL MES DE LA JUVENTUD  
Por Zulema López  
Agosto será el mes de la juventud y en él se realizarán actividades para estimular al sector, entre las que destacará 
el “Desafío Emprendedor 4.0” certamen con premios de 100 mil, 75 mil y 50 mil pesos a los tres primeros lugares. 
(DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
EL SUELDO DE LOS DIPUTADOS PASÓ DE 47 A 54 MIL PESOS  
La diputada Daesy Alvorada informó que se está preparando para el proceso de entrega-recepción a la siguiente 
Legislatura, la cual inicia actividades el próximo 26 de septiembre. (...) Cabe recordar que en esta Legislatura el 
sueldo de los diputados pasó de 47 a 54 mil pesos, lo que representa un incremento de 8.7% cantidad menor a los 
poco más de 80 mil pesos que teóricamente ganaban al inicio de esta Legislatura, pero que se lo redujeron a 47 mil 
pesos. (N) 
 
BUSCARÁN APROBAR INICIATIVA DE LEY PARA REDUCIR SUELDOS A FUNCIONARIOS  
Durante la próxima LIX Legislatura local, se buscará aprobar la iniciativa de ley sobre austeridad republicana y que 
contempla reducir sueldos a los altos funcionarios y quitar los privilegios, así lo dio a conocer Herlinda Vázquez 
Munguía, diputada plurinominal de Morena en Querétaro, quien dijo a esto se le sumarán iniciativas de ley para la 
diversidad sexual. (ADN) 
 
BUSCAN INTEGRACIÓN DE FISCALÍA PARA INVESTIGAR DESAPARICIONES FORZADAS  
Por Patricia López  
La diputada Isabel Aguilar Morales informó que se trabaja con la Mesa Directiva del Poder Legislativo y con la 
presidencia del Poder Judicial estatal para determinar la manera en la que se puede coadyuvar en la integración de 
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la Fiscalía Especializada para la Investigación y Persecución de los Delitos de Desaparición Forzada de Personas y 
Desaparición Cometida por Particulares.  (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
FISCALÍA HALLA MÁS DE 35 MIL LITROS DE HIDROCARBUROS  
La Fiscalía General del Estado, durante una diligencia de cateo, aseguró a una persona y más de 35 mil litros de 
hidrocarburos cuya procedencia no pudo ser acreditada. Agentes de la Policía de Investigación del Delito dieron 
seguimiento a una denuncia ciudadana que advertía sobre posible actividad de narcomenudeo en la comunidad 
San Antonio de la Cal, en Tolimán, por lo que establecieron la ubicación de un inmueble donde se registraba 
actividad inusual.  (CQRO, EUQ) 
 
INICIA EL PROCEDIMIENTO LEGAL DE ENTREGA–RECEPCIÓN EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
Apegados a los ordenamientos legales, Marcos Aguilar Vega y Luis Bernardo Nava Guerrero sostuvieron su 
primera reunión para establecer la ruta a seguir. Fueron nombrados los integrantes de las comisiones que 
conducirán el proceso, tanto de la administración saliente como de la entrante. El presidente municipal en 
funciones de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, y el presidente municipal electo, Luis Nava Guerrero, iniciaron los 
trabajos del proceso de entrega-recepción de la administración pública. (EUQ, AM, CQRO, DQ, EFB, PA, N) 
 
MARCOS CONFIRMA QUE NO HABRÁ ENCUENTRO CON CIUDADANOS TRAS SU TERCER INFORME DE 
ACTIVIDADES  
El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, confirmó que no habrá acto ciudadano posterior a su tercer y último 
informe de actividades municipales. En entrevista, el edil mencionó que el objetivo es alinearse a las propuestas de 
austeridad en los tres niveles de gobierno. (CI, CQ, N, DQ, EUQ) 
 
MAV: FIRME LA LEY ANTIPLÁSTICO; ENTRA EN VIGOR EN AGOSTO  
Por Verónica Ruiz  
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, señaló que está firme la entrada en vigor de la 
reglamentación que prohíbe el uso de las bolsas de plástico en la capital, para el próximo 1 de agosto. (DQ) 
 
SE MANIFIESTAN ANTORCHISTAS EN CENTRO CÍVICO  
Por Esmeralda Trueba  
La organización Antorcha Campesina retomará la manifestación a las afueras del Centro Cívico para exigir al 
presidente municipal, Marcos Aguilar Vega, que cumpla con los compromisos que firmó y que siguen pendientes; 
así lo señaló Rosa María Morales, responsable del movimiento antorchista en el municipio de Querétaro. (CQRO) 
 
CICLOVÍAS CON OBSTÁCULOS!!!!!  
El kilómetro del millón: Así se encuentran algunos tramos de las ciclovías inauguradas en el último tramo del 
gobierno de Marcos Aguilar VEga en donde se pagó hasta un millón de pesos por kilómetro. La foto se tomó a 
espaldas del centro comercial Antea. (PA) 
 
250 MIL DÓLARES Y 2 MDP DEL IMPUESTO AL HOSPEDAJE DESTINAN AL ‘HAY FESTIVAL’  
El municipio de Querétaro mantendrá la inversión de 250 mil dólares para la realización de la tercera edición en la 
capital del Hay Festival 2018, que se desarrollará del 6 al 9 de septiembre y que este año contará con más de 140 
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invitados que participarán en 106 eventos. Al respecto, Mauricio Sánchez Ruiz, director de Turismo, explicó que, 
además, existe una aportación de 2 mdp para la promoción del festival.  (CQRO, AM, DQ) 
 
HAY FESTIVAL QUIERE QUEDARSE “EN CASA”  
Aunque no se ha realizado un acercamiento con el equipo de Luis B. Nava para hablar del futuro del Hay Festival, 
Cristina Fuentes La Roche, directora del Hay Festival América Latina, dijo que este evento quiere quedarse en 
Querétaro. Se espera a 30 mil visitantes y una derrama económica de 13 mdp en su tercera edición en esta ciudad. 
El evento se realizará del 6 al 9 de septiembre con la presencia de más de 100 invitados. (EUQ) 
 
LLUVIAS INTENSAS LAS DE ESTE MARTES: PCM  
El titular de la UMPC de la capital, Fernando Martínez, pide a los queretanos que, ante una situación de riesgo 
derivada de una fuerte precipitación, avisen inmediatamente a las autoridades municipales o estatales para una 
pronta actuación. Esto lo señaló luego de dar a conocer el saldo de la lluvia registrada el pasado martes; en el que 
destacó que la zona sur-poniente de la ciudad fue donde se registró una precipitación en su categoría torrencial, 
siendo la zona de Chula Vista de las más afectadas. (AM, CQRO) 
 
LLUVIAS AFECTARON OCHO CASAS EN QUERÉTARO  
Por Rubén Pacheco  
Como saldo de las torrenciales lluvias que afectaron la zona metropolitana el pasado martes, Fernando Martínez, 
UMPC de Querétaro, dijo que ocho casas fueron afectadas en Arboledas Residencial. (N) 
 
TOMAN ALCALDÍA DE EL MARQUÉS POR DESPIDOS INJUSTIFICADOS DE MARIO CALZADA  
Por Valentín Ruiz 
Debido a los múltiples despidos que se han presentado de manera injustificada en este municipio, empleados han 
tomado las instalaciones de la presidencia municipal como forma de presión para que se reponga el empleo a 
quienes han suspendido como una forma de represalia por parte del alcalde Mario Calzada Mercado. (VOZ 
IMPARCIAL) 
 
OBSERVATORIO CIUDADANO TRABAJARÁ CON 7 MUNICIPIOS  
Por Patricia López  
El Observatorio Ciudadano de Querétaro trabajará con la revisión semestral de la agenda que formaron siete 
municipios y recibirá a todas las personas que quieran participar en los trabajos de la Red de los Comités de 
Participación Ciudadana de los Sistemas Estatales Anticorrupción, dijo su titular Yameli David. (DQ) 
 
ANUNCIA MEMO VEGA NUEVAS MEDIDAS DE AUSTERIDAD; AHORROS POR 159 MDP 
Por Rossy Martínez  
Con la finalidad de generar ahorros por 159 mdp en los próximos tres años, que se destinen a obras y acciones 
para el beneficio de la población sanjuanense, Guillermo Vega, presidente municipal de San Juan del Río, anunció 
nuevas medidas para fortalecer el plan de austeridad implementado al inicio de la presente administración 
municipal. (PA) 
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AFECTACIONES POR LLUVIA EN TEQUISQUIAPAN  
Por Rosalía Nieves Rosas  
El director de la Coordinación Municipal de Protección Civil de Tequisquiapan, José Luis Ronquillo Morales, dio a 
conocer que la lluvia y granizo de este martes en la localidad dejó como consecuencia, la caída de tres árboles, un 
espectacular y una carambola con seis vehículos. (ESSJR) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PEREGRINOS ARROLLADOS IBAN EN ORDEN Y DENTRO DE LA COMUNA: OBISPO  
En orden y dentro de la Peregrinación a Pie de Querétaro al Tepeyac 2018 iban las siete personas que fueron 
arrolladas este martes delante de la caseta de Palmillas, dijo el obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino 
Armendáriz Jiménez, quien añadió que -inclusive- los peregrinos dieron ejemplo de cómo caminar. (CQRO, DQ) 
 
ACOMPAÑA KARINA CASTRO A LAS PEREGRINAS HASTA EL BOSQUE  
La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sra. Karina Castro de Domínguez, acompañó a la columna de 
peregrinas que arribaron al Parque El Llano, mejor conocido como “El Bosque”, ubicado en Jilotepec, Estado de 
México. (Q, N, EUQ, DQ) 
 
63.6% CREEN QUE LA CIUDAD DE QUERÉTARO ES INSEGURA  
Por Tina Hernández  
En junio, la percepción de inseguridad en la entidad avanzó 1.6%, en comparación con marzo de 2018, de acuerdo 
con la ENSU que muestra que en Querétaro 63.6% de la población cree  vivir en una ciudad insegura. (N) 
 
MEJORA LA PERCEPCIÓN EN LABOR DE SEGURIDAD  
Por Francisco Flores 
La percepción sobre la efectividad de la autoridad municipal de Querétaro para resolver los problemas de 
seguridad pública creció 2.3% en el segundo trimestre del año, frente a lo registrado en el mismo periodo de 2017, 
informó el Inegi. Dijo que 299% de habitantes consideró que el gobierno local ha sido efectivo para resolver 
problemas importantes. (EUQ) 
 
QUERETANOS SE SIENTES MÁS INSEGUROS, SEGÚN INEGI  
De acuerdo a datos de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) correspondiente a junio del 2018, 
el 63.9% de la población de la ciudad de Querétaro con 18 años y más consideran que vivir en la ciudad es 
inseguro, lo que representa un incremento respecto a marzo de este año. (INQRO) 
 
JUAN CARLOS PADILLA AGUILAR REASUME DELEGACIÓN EN QUERÉTARO DE LA SEGOB  
Juan Carlos Padilla Aguilar fue presentado como delegado en Querétaro de la Secretaría de Gobernación (Segob). El 
director de la Zona Occidente de la Segob, José Trinidad Espinosa, visitó al secretario de Gobierno del Estado de 
Querétaro, Juan Martín Granados Torres, por indicaciones del titular de la dependencia federal, Alfonso Navarrete 
Prida. Juan Carlos Padilla Aguilar cumplirá la función de vinculación con el Estado de México. El delegado ya había 
ocupado el cargo y después asumió la misma encomienda en el Estado de México. (CI) 
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PRODUCEN AUTOPARTES AQUÍ POR 5,300 MDD  
Desde 2008 la industria automotriz en Querétaro reporta un crecimiento constante y estable, que se refleja con un 
valor de producción anual de autopartes de cinco mil 300 millones de dólares. Informó lo anterior el presidente 
del Clúster Automotriz en la entidad, Antonio Herrera Rivera, al señalar que durante el primer trimestre del año 
esta industria presentó un crecimiento del 3 por ciento. (DQ, AM) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Entra la pere a la recta final. Tras casi 15 días y casi 350 kilómetros recorridos, la tradicional peregrinación 
guadalupana entró a su recta final. Ayer, los peregrinos estuvieron en Jilotepec, municipio mexiquense ya cercano 
a la CDMX. Nos dicen que “enteritos” y con mucho entusiasmo, como si se tratara del primer día, se pudo ver a los 
panistas Mauricio Kuri, Roberto Sosa y Elsa Méndez, quien hace el recorrido acompañado por sus dos pequeñas 
hijas y por Juan Barrios, su esposo. Sin embargo, los blanquiazules no son los únicos devotos, pues priístas como 
María Alemán, quien tiene un pie en San Lázaro, Marco Antonio Baños y hasta el derrotado Pancho Pérez también 
participan en el contingente peregrino. Inflexibles. En más de temas religiosos, nos comentan que quien no se sale 
ni tantito del guion es el obispo Faustino Armendáriz, quien se declaró en contra del aborto y la eutanasia, al ser 
interrogado sobre las declaraciones de Olga Sánchez Cordero, propuesta para ocupar Gobernación en el próximo 
sexenio, en torno a la muerte digna. Nuestros amigos “progres” nos dicen que un tallercito sobre teología de la 
liberación no le caería mal a don Faustino. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
A pesar de que el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, llegará por la vía plurinominal a la Cámara de 
Diputados a nivel federal dice que buscará la disminución de estos legisladores de representación proporcional. 
“En congruencia con lo que he propuesto anteriormente cuando he sido legislador, en esos mismos términos me 
mantengo; independientemente de que hoy esté en esta circunstancia, el que haya sido electo diputado por la vía 
plurinominal no va en contra de mi ideal, esto es finalmente algo que yo creo que debe de suceder y pues el lugar 
en donde estoy no fue una decisión mía, sino del partido”, aseveró… es decir ‘Hágase la voluntad de Dios, en los 
bueyes de mi compadre’. Y sobre no dar un mensaje ciudadano con motivo de su último informe de actividades –el 
31 de julio, en el Centro Cívico- Aguilar Vega dijo que bajo un principio de austeridad lo entregará a los integrantes 
del ayuntamiento para que lo revisen y lo analicen; que no será un evento suntuoso donde haya dispendio de 
recursos. “¿Por qué, si el tercer año es donde se puede hacer un resumen mucho más detallado?”, preguntó un 
reportero. “Pues porque tomé la decisión de hacer un informe con la mayor austeridad posible para que todos los 
recursos que pueda tener la administración por recaudación queden ya a disposición de la siguiente 
administración para que comience la operación de su actividad a partir del primero de octubre contando con el 
mayor recurso posible. Vamos a dejar finanzas sanas pero esto incluirá tener recursos suficientes para que puedan 
arrancar holgadamente”, respondió el presidente municipal. “¿Cancelar el informe ciudadano no tiene que ver con 
un temor al rechazo que pueda haber por parte de la ciudadanía al que ha sido señalado en los últimos meses?”, se 
le insistió. “No comparto eso, hay muchos resultados que tiene esta administración y que se han alcanzado. Por 
supuesto hay segmentos de la población que puedan estar a favor o en contra; sin embargo, todos las encuestas 
que estuvimos levantando al inicio de este año, antes del proceso electoral, nos daban una buena calificación”. 
Luego, enumeró como resultados de su administración el pago de la deuda, la construcción de calles completas, la 
inversión en luminaria, la construcción de centros culturales, la Alameda Hidalgo, el sistema de bicis compartidas, 
el nuevo esquema de agentes de movilidad y las ciclovías… Finalmente, dijo que se va satisfecho: “Por supuesto 
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que habrá quien pueda fijar una postura contraria a ello, pero no hay ningún temor a ningún rechazo; yo me siento 
contento, me siento satisfecho. Estoy tranquilo con las decisiones que se tomaron, que no quisieron tomarse en 
otro tiempo, que tenían un costo político y se asume. Hoy lo importante es que se puede presumir que esta ciudad 
es una de las mejores en calidad de vida, por eso la demanda que tiene ciudad capital con la llegada de tantos 
habitantes de todo el país”. (CQRO 1 y 2) 
 
EXPEDIENTE Q “INDOLENCIA” 
Por Adán Olvera  
Además de que la obra del puente para dar un acceso más digno a Santa Rosa Jáuregui tardó varios años, sin 
exagerar quedó mal y son recursos federales que “beneficiaron” al estado pero realmente por la negligencia de las 
autoridades y de los ciudadanos el paso superior del Paseo de la República, en su entronque con Juriquilla es una 
trampa mortal y es que nadie respeta ahí los límites de velocidad, ni las preferencias para poder circular en la 
zona. Obviamente los vehículos pequeños llevan la peor parte al ser embestidos por vehículos grandes que no 
respetan los límites de velocidad y mucho menos las preferencias; ya son al menos dos los accidentes mortales en 
esta zona donde transportes pesados embisten a automóviles pequeños, ayer una familia perdió a dos mujeres 
cuando fueron embestidas por un camión de transporte en la zona. Querétaro, en su zona metropolitana es 
increíble la cantidad de reductores de velocidad (topes) instalados en colonias, avenidas, carreteras y calles; de no 
ser por estos elementos el número de accidentes y muertes sin duda sería mayor en nuestro estado. Las 
velocidades a las que se conduce en Querétaro, son fuera de toda proporción con la pericia y con la educación vial 
de los automovilistas; sumado a ello en la zona metropolitana cada día es mayor la presencia de medios de 
transporte alternativos como la bicicleta y la motocicleta; usuarios de estos medios son más vulnerables que los 
automovilistas que todos los días resultan lesionados o muertos en una zona metropolitana que es una jungla, que 
en el mejor de los casos pierden su día laboran arreglando tramites con aseguradoras por accidentes de tránsito y 
en el peor de los casos realizan trámites funerarios para despedir a un familiar. Los reductores de velocidad y 
semáforos, en esta zona metropolitana llegaron para quedarse y es que es imposible deshacerse de estos 
elementos porque son los mismos ciudadanos quienes los piden en sus colonias y calles ante el salvajismo de los 
conductores de vehículos pesados y automóviles sedanes. Cada año se pierden muchas vidas en accidentes de 
tránsito y muchos ciudadanos quedan con alguna discapacidad por el mismo motivo y no hay un aprendizaje de 
esta situación y es que la movilidad es un gran reto que todavía nos tiene en pañales a muchos. DE REBOTE. De 
regreso a Querétaro Juan Carlos Padilla como delegado de Gobernación. Será por un periodo corto porque las 
delegaciones según el nuevo supremo gobierno desaparecen para darle paso a un modelo novedoso y autoritario 
por decir lo menos. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio el de la Cruz  
RETO. Y que el obispo Faustino Armendáriz refuta la versión de la Coordinación estatal de Protección Civil de que 
los peregrinos atropellados el martes sufrieron el accidente debido a que avanzaban alejados de su grupo en la 
romería. Vaya tirito para Gabriel Bastarrachea. PROBADO. Mauricio Cobo, el secretario municipal de Movilidad 
encargado de las bicivías y los semáforos “inteligentes”, ha tenido varias oportunidades en el servicio público. Ya 
en el gobierno de Francisco Garrido fue designado para un “bomberazo” como director de Transporte y tuvo muy 
mala relación con los concesionarios, encareció el proyecto que desde entonces se fraguaba para modernizar los 
autobuses y al final también naufragó. Eso fue hace 15 años. (DQ 1) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
La LIX Legislatura puede ser mejor. Con mayoría opositora –trece diputados contra doce del PAN- la próxima 
legislatura exigirá inteligencia y habilidad de sus  25 integrantes para lograr acuerdos a favor de Querétaro y no 
ser una reedición la actual, una de las peores de la historia. Siete diputados de Morena (incluido uno del PES) con 
cuatro del PRI y dos del Verde y Querétaro Independiente, si se unen, pueden hacer la diferencia frente a los 
caprichos y ocurrencias del mandatario estatal en la segunda mitad de su sexenio. Casi hombre por hombre y 
mujer por mujer (éstas son mayoría con 13) el siguiente Congreso será mejor que el actual, a pesar de algunos 
repetidores de bajo nivel como el inefable Antonio Zapata Zapata, que ha sobrevivido de muertito en el 
presupuesto. El Poder Legislativo ha sido, históricamente, el reducto de los que no alcanzaron y/o buscan 
presidencias municipales o puestos federales. Como el patio de maniobras o pago de compensaciones a los aliados. 
Esa situación puede cambiar en los próximos tres años, tras el tsunami electoral del 1 de julio que, perdón por 
repetirlo, cambió los equilibrios del poder en México y Querétaro. Diputados como la morena Fabiola Larrondo, 
primera doctora en derecho egresada de la UAQ, el experimentado priista Hugo Cabrera Ruiz y la joven Abigail 
Arredon Ávila, el viejo lobo de mar Jorge Herrera Martínez, del Verde, el ex dirigente panista Pepe Báez Guerrero y 
la ex secretaria de la Juventud Tania Palacios, harán la diferencia. Ahí estarán también otros debutantes, cono la 
morena Paloma Arce Islas y el panista Agustín Dorantes Lámbarri, junto con algunos buenos repetidores: Luis 
Gerardo Ángeles Herrera y Roberto Carlos Cabrera Valencia. Con estos elementos de la pluralidad queretana, la LIX 
Legislatura debe hacer la diferencia y asumir el papel que le corresponde en un momento histórico para nuestro 
país o ser, como la actual y otras, la oficialía de partes del Ejecutivo, en donde lo mismo se cancelan los derechos de 
los trabajadores sindicalizados que se otorgan jugosas jubilaciones a los cómplices. Pronto sabremos si integran 
verdaderamente una fuerza independiente o si, como siempre se ha dicho, hay tres poderes distintos y un solo dios 
verdadero. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Retador. Que no se midió el alcalde vendedor al desafiar al 
INAH en sus narices, con esa maqueta en el Jardín Guerrero, enfrente de las oficinas de la delegada Rosa Estela 
Reyes. Es que tiene prisa, porque el violador de reglamentos tiene que irse a hacer leyes a San Lázaro. Así es 
México. -¡PREEEPAREN!- Pedacería. Aunque lo estatutos y Pepe lo impiden, algunos priistas siguen lucubrando 
sobre los posibles sustitutos de Juan José Ruiz en el PRI estatal, luego del relevo de René Juárez Cisneros. 
Prospectos.Apúntele bien: Hugo Cabrera Ruiz, Roberto Loyola Vera, Ernesto Luque Hudson, Francisco X. Alcocer 
“Chicovel” o Paul Ospital. O si lo prefiere algunos expresidentes como Braulio Guerra Urbiola y Mauricio Ortiz 
Proal. Y del parque jurásico: Chucho Rodríguez o Marco Antonio León. Como partido de tercera división. -
¡AAAPUNTEN!- Inamovibles. A pesar de las impugnaciones en contra de algunos de los alcaldes electos, salvo 
sorpresas, no habrá cambios. Luis Bernardo Nava, del PAN, está tan firme en la capital como Elvia Montes, de 
Morena, en Ezequiel Montes, y hasta el polémico Alejandro Ochoa –que ni panista es- en Colón. Doy fe. -¡FUEGO!- 
Incógnita. Que en el equipo de Gilberto Herrera Ruiz se preguntan en dónde debe buscar el representante y 
coordinador estatal de AMLO al gobernador viajero. ¿En Londres o en París? ¡Porca miseria! (PA 2) 
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